
關心青年改善民生 共建香港美好家園

習主席多次談及香港青年問題，顯示
他和中央關心和重視香港年輕一代的健
康成長。習主席強調，要加強香港社會
特別是公職人員和青少年的憲法和基本
法宣傳教育；並且注重教育、加強引
導，力加強對青少年的愛國主義教
育，關心、支持、幫助青少年健康成
長。他又呼籲香港各界人士，帶頭關心
青年，幫助他們解決實際問題，為他們
成長成才創造良好條件，使愛國愛港光

榮傳統薪火相傳，使「一國兩制」事業
後繼有人。

習主席關心重視香港青年
眾所周知，青年是社會的未來。香港

實踐「一國兩制」出現一些新問題新情
況，包括違法「佔中」的發生，反映香
港有部分年輕人對現狀不滿、對前途感
到迷惘，受到錯誤思潮的誤導而誤入歧
途，對香港的繁榮穩定、對「一國兩

制」的長遠發展都構成負面影響。習主
席要求香港各界關心、支持、幫助青少
年健康成長，說明他準確了解香港的情
況，更對症下藥，開出良方。
幫助青少年健康成長，不僅僅在物質

上，更要在思想教育上，需要官商民互
相配合，校內校外，潛移默化，多管齊
下，才能事半功倍。這對於公益慈善機
構如何做好青少年的工作提出更高要
求，需要政府和商界加強合作，投放更
多資源，更講究方法，既幫助青年解決
實際的求學、生活、工作問題，更要幫
助青年樹立正確的國家民族觀和人生
觀，培養更多愛國愛港的接班人。
香港是一個文明富庶的國際都會，人

均收入早已進入世界發達國家和地區的
水平，但另一方面貧富差距越來越大，
近百萬人生活在貧窮線以下，導致怨氣
滋生，不利社會和諧，影響「一國兩
制」的全面準確落實。習主席指出，要
以人為本、紓困解難，力解決市民關
注的經濟民生方面的突出問題，切實提

高民眾獲得感和幸福感。習主席的話為
香港建設公平和諧的社會提供了清晰指
引。
特首林鄭月娥在就職典禮致詞時也表

示，「我的願景是讓所有生活在香港的
人都抱有希望、感到幸福，有信心香港
這個家是一個富公義、有法治、享文
明、安全、富足、仁愛和有良好管治，
具發展潛力的國際都會。」建設公義、
法治、文明、安全、富足、仁愛的香
港，是每一個香港市民的共同心願，香
港是一個有愛心的社會，我相信商界人
士很願意為扶貧助弱有一分熱，發一分
光，讓所有港人公平分享到社會發展的
成果。

同舟共濟 聚焦發展
要幫助青年、改善民生，離不開發

展。正如習主席所指，少年希望快樂成
長，青年希望施展才能，壯年希望事業
有成，長者希望安度晚年，這都需要通
過發展來實現。香港背靠祖國、面向世

界，有許多有利發展
條件和獨特競爭優勢。
國家的持續快速發展為
香港發展提供了難得機
遇、不竭動力、廣闊空
間。可見，香港不缺優
勢和機遇，但近年發展
緩慢，繼而衍生出諸多
影響社會和諧的複雜問題，癥結在於社
會泛政治化，人為製造對立、對抗，嚴
重阻礙經濟社會發展。
香港雖有不錯家底，但也面臨很大的

挑戰，經不起折騰，經不起內耗。習主
席提醒，「蘇州過後無艇搭」，意味
機不可失，失不再來，港人應有足夠的
緊迫感和危機感。特首林鄭月娥和新一
屆特區政府正式上任，香港翻開新一
頁。希望香港各界人士，無分黨派，既
然以香港為家，同處獅子山下，好應同
舟共濟，拋棄區分求共對，放開心中矛
盾，理想一起去追，努力續寫不朽香江
名句。

國家主席習近平來港視察圓滿結束，他在港期間發表了一系列

發人深省、意義重大的講話，成為香港今後全面準確落實「一國

兩制」的重要指南。習主席多次談及香港青年問題，又提醒要解

決市民關注的民生突出問題，對於我們做好公益事業很有啟發和

指導意義。關心青年、改善民生，不僅僅是特區政府的責任，官

商民三方更要精誠合作，齊心協力謀發展，從各方關心幫助引導

青年，切實提高市民的獲得感和幸福感，促進人心回歸，確保

「一國兩制」行穩致遠，共建香港美好家園。

樹立「一國」意識方可令「兩制」成功

昨天是盧溝橋事變80周年紀念。1937年7月7
日，當時的日本對我國遼闊的領土和資源虎視眈
眈，其後，日寇以兵士失蹤為由作為藉口，強行
硬闖搜城，並炮轟當年的宛平縣城，揭開了我國
軍民八年抗日的序幕，作為中國人須謹記此段悲
慘歷史，警惕抗戰教訓，同時呼籲戰敗國日本應
正視和尊重史實，不要再萌生軍國主義復辟的念
頭。
日本在20世紀上半葉曾對包括我國在內的周邊

鄰國發動多次大規模的侵略，日軍更是獸行滔
天，遺臭萬年，所佔據之處屍骸遍野，而其中南
京慘絕人寰的屠殺，更是震驚國際。透過紀錄
片、相片、受害人的口述歷史、以及戰後被發現
的萬人塚，足證日本的戰爭罪行，屠殺歷歷在
目，鐵證如山。
日寇當年侵略亞洲各國時，犯下了反人類和反

文明罪行，當中包括在平民身上使用鼠疫等細菌武
器、進行人體活體實驗，屠殺手無寸鐵的平民、姦

淫婦女、虐殺戰俘，喪盡天良。日本在二戰的暴行
是該國的國恥，日本應尊重歷史並深切道歉反省。
時至今天，日本右翼依然罔顧史實，慫恿篡改

當地教科書，美化侵略史，並否認侵華暴行。日本
更藉修改憲法以解禁日本集體自衛權，把自衛部隊
重整成為軍隊，引入攻擊性軍備，並提升該國武官
地位，以鄰國作為軍事假想敵，威脅亞洲，亞洲各
國要警惕日本軍國主義復辟。
筆者前年觀看了一部電影《戰狼》，喜歡其中

一句對白：「犯我中華者，雖遠必誅。」適逢我國
第一艘航空母艦「遼寧艦」編隊近日來港，香港市
民認識到國防的重要性，只有國家強盛，才能抵禦
外敵。「遼寧艦」及其護衛艦將堅守我國領海和領
土的主權，保證國家的安全和發展，有助穩定南海
海域的局勢和安全。
以史為鑑，作為炎黃子孫，中國人必須團結一

致，我們必須時刻謹記先輩以血肉長城禦敵的歷史，
只有正視歷史，吸取教訓，國家和民族才能自強。

許榮茂 新家園協會董事會主席

丁江浩 民建聯中委、教聯會理事政府教育人員職工會

寫在香港特別行政區成立20周年

回歸20年，香港走過了一段頗為不
平坦的道路。1997年，香港受全球金
融風暴波及，導致經濟下滑，樓價大
跌，大批負資產苦業主湧現。隨後
1998年赤鱲角新機場啟用時的大混
亂，2003年沙士事件，都令一些市民
質疑香港特區政府的管治能力。幸
好，在國家的全力支持下，這些問題
得到妥善處理，香港的經濟發展比回
歸前獲得長足進步。
然而，在經濟發展的同時，香港的
社會及政治發展出現一些暗湧。反基
本法23條立法、反國民教育、針對內
地旅客、「佔中」、甚至鼓吹「港
獨」等事件，都使人相當不安。問題
似乎不僅是香港人心回歸令人擔心，
而且有人利用一些「缺口」，製造分
裂，衝擊「一國兩制」。

課程改革隻字不提國家概念
全球化經濟一體化，以至地球村的
概念，或多或少影響人們對國家的觀
念。但是，世界上任何一個國度，無
不以維護自身利益為大前提，所有政
策的制定，必然以國家為本，國家優
先的。奇怪的是，香港的教育制度卻
沒有以此為出發點。其他不說，單看
教育局在過去20年全力推展的所謂課
程改革的總體目標，便清楚明白不
過。
點擊教育局關於課程改革的網頁，
在「為什麼要改革課程？」一項上，
我們找到這樣的說法：「為香港學生
提供一個知識建構的學校課程，使他
們能以全球視野的胸懷，面對瞬息萬
變、相互依存的廿一世紀社會。為配

合新的教育目標，培養我們的下一代
成為『樂於學習、善於溝通、勇於承
擔、敢於創新』的終身學習者，在今
後知識為本經濟體系的社會中，貫徹
終身學習。為未來的學校課程定出大
方向，設計一個以靈活、開放、連貫
為課程架構骨幹的『廿一世紀新課
程』，透過高效能的教與學，全面提
升學生的素質。」
上述課程改革的目標，沒有片言隻

字提及國家的概念，更遑論推行愛國
教育。如果這放在港英管治的年代，
大家尚能理解，因為港英政府沒有責
任為行將交還政權的香港培養效忠對
手的人民，更何況，他們撤出殖民地
的「往績」，亦不讓人相信他們樂見
有這樣的人民存在！

通識教育以尖銳批評為主作用差
但令人相當費解和氣憤的是，為何

香港特區成立後，港人當家作主，主
管課程發展及改革的官員在毫無阻力
的情況下，竟然無視國家的存在，反
而處處強調個人的利益和得，將培
育未來主人翁的愛國思維，建立學生
正確國家觀念，忘記得一乾二淨！這
究竟是因為主事官員長年受港英教育
的「洗禮」變得愚昧無知，還是另有
原因呢？在欠缺高瞻遠矚目光（如果
不是無知的話）的主事官員領導下，
加上一些唯唯諾諾的執行官員，導致
荒謬的政策和現象經常出現，例如把
中史科從初中必修科中刪除，推行國
民教育長期拖拖拉拉等。
眾所周知，年輕人比較熱血和激

情，容易做出偏激行為，因此須要長

輩循循善誘。在國家層面上，不能否
定，內地幅員廣闊，發展速度不一，
加上歷史因素使然，社會難免出現一
些未如人意的現象，甚或不公平的情
況，這需要時間糾正，更需要大家諒
解和包容。然而，在沒有培養適當國
民身份認同，再加上以尖銳批評為主
的通識教育作用，入世未深的年輕人
不但對此不能理解，反而感到不快，
甚至抗拒，繼而反抗。一些別有用心
的勢力，看準了時機，利用這些「缺
口」，煽動年輕人分裂國家、製造暴
亂。

培養愛國愛港新一代不負所託
回歸20年，特區政府沒有在國民教

育的課題上把好關，沒有適當培育年
輕人的愛國情操，更讓少數年輕人走
向偏激歪路，負責教育事務及青年事
務的政策局有不可推卸的責任！香港
新一代年輕人對愛國情操的缺失，正
正令我們認識到不賢並無能者，長據
高位是播其惡於眾的原因。貽禍下一
代，難辭其咎，良心何在？
新任特首林鄭月娥女士表明理解問

題所在，承諾在上任後全力糾正錯
誤，從幼兒起推動愛國教育，我們
期望新一屆特區政府好好檢討，加
以糾正；同時，亦請教育局一眾新
任官員，包括剛接任主管課程發展
的官員，堅定不移落實林太的承
諾，切實培養懂得熱愛國家、勇於
承擔、能言善辯，兼備國際視野的
新一代，為國家守好香港這座備受
外部勢力覬覦的橋頭堡，不負中央
及港人的重託！
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習主席對年輕人的贈言值得社會深思
陳博智 新界社團聯會副理事長 西貢區議員

黃海振 資深評論員

民進黨當局買「過時軍火」當冤大頭

美國早前批准對台14.2億美元軍火
銷售，白宮發言人自欺欺人地稱，對
台軍售不違反「一中政策」，有利於
兩岸形勢的和平穩定，真可謂是荒唐
至極。中國駐美大使崔天凱批評美國
「屢教不改」。對台軍售涉及到中國
國家安全和主權問題，是絕對不能含
糊的大是大非問題。
美國這次賣台灣的武器，都是用過
多年的過時貨，台灣當局雖然向美國
要求購買F-35戰機，但華盛頓理都不
理，顯示美國賣軍火給台灣，一是
「去庫存」、讓「廢物變成美元」；
二是為了化解議員對白宮的不滿。台
灣當局用14億美元購買過時貨，當了
冤大頭，還恬不知恥地「誠摯感
謝」，實屬冥頑不靈。
去年底，蔡英文趁特朗普當選美國
總統，絞盡腦汁，買通美國政客，協
助她和特朗普通電話，特朗普當時曾
發表「為什麼要堅持『一個中國』」
的言論，讓蔡英文高興了一陣子。經中
國外交部發言人警告後，華盛頓意識到
觸碰了中國的底線，於是改口，並一
而再、再而三地反覆聲明堅持「一個
中國」政策，蔡英文空歡喜一場。
蔡英文隨後又向媒體稱，「不排
除」和特朗普再通電話。結果被華盛
頓否定。稍有常識的人都清楚，美國
只想賺台灣的錢，不可能、也不敢逾
越「一中」底線。

美國不敢逾越「一中」底線

朝核、貿易等諸多國際問題上，美
國都需要中國配合、幫手。今年4月
份，特朗普特邀國家主席習近平到美
國舉行會談。此後，特朗普多次稱很
喜歡習近平，顯示雙方建立默契關
係。近日在德國漢堡的G20峰會中，
中美元首將再次會面。
從美國此次售台軍火清單可以看

到，無論是輕型魚雷、重型魚雷，都
是庫存時間過長、容易變質，急於想
出手的過時貨。反輻射導彈屬於軍火
市場上的普通武器，根本不可能對解
放軍產生任何威脅。近幾十年，台灣
向美國購入的最好武器算是F-16戰
機、愛國者導彈，其他根本談不上先
進。過去10年，美對台軍售的總額超
過了200億美元，是台灣軍費開支的

重頭戲。台灣曾經用1.9億美元購入美
國已經使用30年、實際價值不到4000
萬美元兩艘佩里艦，成為國際笑話。
在蔡英文政府的游說、操作下，美

國參議院軍事委員會近期通過「允許
美國海軍軍艦定期停靠台灣港口」，
企圖將台灣重新作為美軍基地。如果
這項法案獲得美國國會批准，將對中
美關係產生強烈衝擊，更標誌美國堅
持 40 年的「一中政策」出現「質
變」。
不過可以相信，白宮不會傻到看不
到這樣做的後果，特朗普可以利用否
決權阻止。唯台灣親綠媒體竟然大放
厥詞稱「美國大船就要進港」，蔡英
文更發表聲明表示「衷心感謝」，更
凸顯台灣花錢當冤大頭。

■台灣民眾
抗議當局斥
巨資購買軍
備，忽視民
生需求。

今年是香港回歸祖國20周年，
國家主席習近平早前在回歸20周
年暨新一屆特區政府就職儀式典
禮上的講話，強調香港的命運與
祖國緊密相連。但自香港回歸之
後，有一小部分人對中央政府不
信任，用各種方法手段「唱衰」

「一國兩制」，甚至無所不用其極地傳播「去中國
化」。目的非常明顯，無非就是要營造人心仍未回
歸的假象，以這種假象突顯「一國兩制」的失敗，
繼而利用香港作為牽制中國的前哨地。這樣的用心
與行動，值得大家警惕的。
正如習主席形容：「一國是根，根深才能葉
茂；一國是本，本固才能枝榮。」故必須牢固樹立
「一國」意識及堅守「一國」原則，方可令「兩
制」成功。筆者認為，既要尊重「一國兩制」下
「港人治港」、高度自治的原則，但往後亦要多正
確樹立「一國」意識。
還記得習主席視察香港期間，在參觀少年警訊
活動中心時，有一位現役警員說了一句：「主

席，請你放心，我一定會努力工作，做一個愛國
家、愛香港的好警察。」之後，有部分媒體卻對
他惡意攻擊，並以「起底」形式對他進行網上百
般批鬥，意圖將他說「愛國家、愛香港」這句話
賦予一種「原罪」，總之你不可以提「愛國
家」，一旦「愛國家」就不能「愛香港」，彷彿
令「愛國家」成為一種不能說的社會禁忌。筆者
必須指出，此種說法荒唐之至，「一國」與「兩
制」並存，以國為本，才能孕育出兩種不同的制
度。如果，香港人始終以「兩制」的眼光去看待
所有事情，未能樹立「一國」意識，最終必定與
「一國」越走越遠。
故此，筆者認為香港往後日子既要尊重「兩

制」的差異，但更加重要的是要強調「一國」的原
則。「一國」的原則，就是習主席所說的，維護國
家主權安全及中央權力在香港得到有效實施。當
然，我們要清醒地認識到，再不能單靠過往口頭上
苦口婆心的勸誡，中央及特區政府必須盡快在行動
上出台一系列措施，方可撥亂反正，令「一國兩
制」重回正軌。

國家主席習近平在香港回歸20
周年的視察香港行程，於日前圓
滿結束。其中，習主席在香港少
年警訊永久活動中心暨青少年綜
合訓練營的行程中所講的一番
話，提到自己「非常關心、重視
青少年成長，因為你們是祖國的

未來和希望」，就讓筆者印象尤深。

國家給予香港的機遇接踵而至
過去曾有不少反對派肆意將內地與香港交流下

的一些摩擦不斷放大，一見內地人便蔑稱「蝗蟲」
等事，無疑已充滿歧視及讓人側目。而稍有理性一
點的反對派亦稱習主席沒有像過去般在視察香港期
間「送大禮」，這又是否事實呢？又是否忘記了香
港和年輕人呢？筆者必須指出，習主席視察香港
期間，債券通、西九故宮簽約等大禮其實已陸續送
到，這不是大禮又是何物？
如果這些也覺得不是大禮的話，事實上究其原

因，則更因為國家近年的大禮根本已是陸續有
來。例如近年來的「一帶一路」超級聯繫人角
色、大灣區、河套區，以及前海深港青年夢工場
等，對香港而言無一不是足金厚禮，對年輕人而
言亦提供不少創業及就業發展良機。可見習主席
和國家關心港人及年輕人一事，絕對所言非虛。

反對派又能給年輕人什麼？
這一邊廂，國家的強大受到全球矚目，國家對

年輕人關顧有加，給予種種良機。那一邊廂，一
些反對派政棍及政團卻不斷教唆年輕人犯法、破
壞及衝擊，不少年輕人更因此留有案底甚至監
禁，甚或有人已經棄保潛逃，然而這些政棍的所
謂理念願景卻從來無法驗證，甚至更稱我們市民
是為「白癡」。作為年輕人，應該做個守法循
規、把握機會的好青年，還是做個有破壞無建
設，且被人揮之則去的街頭霸王，根本是顯而易
見之事。
事實上，對於某些無緣無故對國家恨之入骨的

年輕人應該細想，到底國家又有什麼值得怨恨，政
棍試問又有什麼好值得相信的呢？習主席叫我們要
「相信自己、相信香港、相信國家」，確實，國家
的發展勢頭如日中天，如果連這三者都不相信而相
信政棍，人生最可悲者，莫過如此！
作為年輕人，我們有必要謹慎選擇將來，以免

誤入歧途。不過更重要的，正如習主席所言，社會
各界也有義務帶頭開展青年工作，帶年輕人走向正
路，讓他們成長成才。確保這股香港未來的後備骨
幹力量能夠茁壯成長，讓國家的未來能夠在年輕人
的帶領下穩步上揚，並繼續讓香港繁榮穩定，成為
安居樂業的國際都會。


